

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, por un mes. 1 pta.
 por un trimestre. 3 " "
 Fuera de la capital, un trimestre. 3 " "
 En el Extranjer, un trimestre. 5 " "
 Números sueltos 10 céntimos.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

PAGO POR ADELANTADO

EL BALUARTE

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada, 5
 En Ol. l. imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

PERIODICO CARLISTA

DIOS

PATRIA

REY

REDACCION

Calle de la Cort-Real, n.º 15, en el Círculo Tradicionalista.

Se publica los miércoles, viernes y domingos.

ADMINISTRACION

El Arte, tienda de D. Antonio Bonet, Ciudadanos, 19.

TIRA Y AFLOJA.

Verdaderamente así puede denominarse la política que ha puesto en práctica el sistema parlamentario desde su aclimatación en España.

Nada se le ha visto al mismo, aun que sea, según *El Correo de Gerona*, LA ÚLTIMA MANIFESTACIÓN DE LA POLÍTICA LIBERAL, que sea conducente á los tan codiciados veneros de riqueza y bienestar con que tanto nos atorniban los oídos sus entusiastas defensores en los comienzos de su implantación en nuestra Patria que siempre se ha mostrado tan contraria, por más que otra cosa parezca, atendidos los acaloramientos que muchas veces producen las elecciones y otras cosas por el estilo.

Sobemos todos ya, y no es necesario repetirlo, las causas á que obedecen tales acaloramientos y entusiasmos que dejeneran en repetidas ocasiones en motines y luchas sangrientas.

De muy buena gana haríamos el proceso de este sistema al cual se deben guerras, asolamientos y fieros males; pero como que para condenarlo no necesitamos tanto y también porque sabemos que argumento que prueba demasiado nada prueba, nos contentaremos con hacer algunas consideraciones sobre la última etapa del partido que acaudilla el Sr. Sagasta, que por cierto bastantes sinsabores le acarrea poderle retener en su mano, tantos, que podría decir con mucha razón que si buen partido conserva, buenos azotes le cuesta.

Graves problemas pendientes de resolución dejó el partido conservador cuando se fué á pique en herencia al partido liberal. Dichos problemas reclamaban para que fueran llevados á feliz término un verdadero cúmulo de energías; además la repetición incessante de la palabra *economías*, pronunciada por 17 millones de españoles, se impuso de tal manera que, comprendiéndolo así el Sr. Sagasta, la tomó como única bandera de partido, y al subir al poder formó un Ministerio con la obligación *sine qua non* de satisfacer á la opinión pública.

Que cumplirían esta obligación, parecía al principio, las notabilidades de que se rodeó el Sr. Sagasta; puesto que todas, cual más, cual menos, patrocinaban la misma idea de lograr, por todos los medios que estuvieran á su alcance, recursos con que llenar las vacías arcas de nuestro Tesoro, al mismo tiempo que aminorar las

exorbitantes cargas que pesan sobre el esquilmo contribuyente.

Pero al freir, esto es, al querer poner en práctica sus deseos fué el reir, ó lo que es igual, se tocaron los insuperables é innumeros obstáculos con que tropezaron, y de aquí que, como ha sucedido siempre, volvimos á la política del *tira y afloja*.

En efecto, de ésta y no de otra manera puede calificarse la conducta seguida por el ministro de la Guerra en sus tan descantadas reformas que han llevado el descontento al Ejército; cuyas reformas, al igual que las fuentes intermitentes, unos días nos dicen que van á aprobarse, otros que se aplazan; que se va á poner práctica lo de las capitalidades militares leemos en ciertas ocasiones, que antes que eso es preciso que la Junta Suprema de Guerra y Marina determine el punto donde deben establecerse dichas capitalidades vemos otras veces en los diarios de Madrid, siendo causa todo lo dicho de una situación verdaderamente insostenible en la cual ni gobernantes ni gobernados sabemos á que atenernos; puesto que tal es la inestabilidad que lleva consigo este sistema del *tira y afloja* que caracteriza al parlamentarismo.

Lo que decimos del señor Lopez Dominguez también puede decirse de sus demás compañeros del Gabinete.

La misma política del *tira y afloja* siguen Maurá, Moret y Montero Rios con el Sr. Sagasta á la cabeza; por esto es que ya el país mira con una indiferencia glacial á estos políticos que nos prometieron el oro y el moro, y tanto le importa que gobierne Cánovas como que Sagasta se siente en el banco azul del Congreso y del Senado.

Nada le importa tampoco que el gabinete de altura se venga al suelo, con gran estruendo. Lo que si le importa es que, como todos, se marchará sin haber realizado su obra, sin haber hecho por el país nada beneficioso y sin haber dado solución á ninguno de los problemas que se proponía resolver.

Hoy se ha marchado Montero Rios. ¿Y qué?

Mañana caerá Gamazo, la garantía de esta situación, y tras él desaparecerá todo lo que nos rodea, carcomido ya por tantas torpezas y tantos desastres. ¿Y qué? También repetiremos.

Lo que es para nosotros, que caiga, y que caiga cuanto más pronto mejor, porque después de estos nubarrones que, sin cesar, por todas partes

nos rodean, brillará el sol de la justicia.

POST NUBILA....

GERIÓN.

NUESTRA FAMILIA REAL.

Terminados satisfactoriamente, como saben nuestros lectores, los estudios del Príncipe D. Jaime, S. A. R. ha sufrido una última prueba, de la que ha salido tan brillantemente como era de desear.

La Comisión enviada por el ministerio de la Guerra á la Academia de Wiener-Neustadt, y presidida por el teniente general conde de Salis para darse cuenta del estado de los alumnos, llamó á su presencia á nuestro Príncipe, entre otros, sometiéndole á un nuevo exámen, en el cual S. A. mereció y obtuvo las felicitaciones de sus jueces, que quedaron plenamente satisfechos.

El Duque de Madrid, que en estos últimos tiempos pasa todos los domingos y fiestas al lado de D. Jaime, vió el día de San Pedro á alguno de los examinadores en la Academia, oyendo de sus labios, con el legítimo orgullo que nuestros lectores pueden imaginarse, cumplidos elogios de su amado hijo.

A consecuencia de los exámenes, D. Jaime ha obtenido la recompensa más ambicionada por los alumnos de aquella escuela militar, que consiste en lo que se llama la «doble distinción», ó sea el derecho á llevar en el cuello encarnado del uniforme dos galones de oro.

Dos palabras

Nuestros lectores vieron en el número del miércoles último los justos y merecidos elogios con que hablábamos del digno diputado por Estella, nuestro respetable amigo Sr. Vazquez de Mella. Lo mismo que nosotros han hecho todos los que han podido saborear los elocuentes y arrebatadores discursos del joven diputado. Pues de este acto de justicia ha querido tomar pretexto un diario local para decir que EL BALUARTE se declara del parlamentarismo.

¿Qué concepto formaría el colega de quién dijera que es amiga de la guerra una persona, porque admira y elogia la pericia de un eminente general ó el invencible valor de un ejército, cuyas victorias se contaren por el número de sus batallas? ó de quien pretendiera probar que es amiga de

la criminalidad una persona que tributara elogios el hábil letrado que en un juicio oral hiciera gala de sus talentos logrando probar la inocencia del acusado que tiene en contra todas las presunciones ó la culpabilidad del que con sus mañas ha sabido despistar la acción de la justicia? Pues diría que quien tal consecuencia pretende sacar de estos hechos discurre sin duda con la cabeza, pero parece todo lo contrario. Lo mismo decimos nosotros del colega aludido. Siempre hemos dicho y repetimos que somos antiparlamentarios; y lo mismo dice el señor Vazquez de Mella, el cual en sus discursos que tan gran renombre le han conquistado, no se ha cansado de repetir que es antiparlamentario, que con todas sus fuerzas aborrece al parlamentarismo y que para destruirlo hará todo lo que pueda. Esta conducta del señor Mella y nuestros aplausos probarán al colega que los carlistas atacamos y atacaremos al liberalismo de la misma manera y con el mismo denuedo en todos los terrenos en que se nos presente la batalla y para ello empleamos lo mismo las bayonetas de nuestros invencibles ejércitos que la elocuencia de nuestros distinguidos oradores según lo exigen los intereses de la Religión y de la Patria, á cuyo servicio está siempre nuestro Rey y sus fieles súbditos. Que conste.

CUADROS DIMINUTOS

Caridad.

Nombre mejor era imposible haber puesto á tan donosa niña, porque es la encarnación purísima de tan noble virtud.

Cuando deposita el óbolo en la rugosa mano del mendigo, que se la tiende murmurando:—una limosna por amor de Dios—; cuando sube por tortuosa escalera á la raquítica buardilla para llevar un pedazo de pan á la desventurada viuda ó al abandonado huérfano; cuando con la aguja enrogece de sangre sus dedos, cosiendo incansable para vestir al desnudo, entonces una sonrisa inefable ilumina su encantadora faz: una sonrisa que tiene algo que no es terreno, que no es humano... Creo yo que como sonreie ella deben sonreir los ángeles.

Algo así como de ángel tiene ella. Aquellos ojos, claros y azules como el cielo, de miradas dulces y tiernas; aquellos labios de coral, que se entrebren solo para dejar escapar frases puras y delicadas, ojos y labios de ángel son.

Descapecuzando, como *el Diablo cojuelo*, la casa de nuestra donosa niña veamos su cuartito limpio y aseado con algo de lujoso, pero sin ninguna de estas tontunas y cachivaches con

que lo enredan todo las muchachas que, aunque debieran, no son como Caridad.

Vedla, disponiéndose para salir, ponerse el elegantito sombrero de paja blanca con una escarapela de raso blanco y completado el adorno por una cinta de raso negro y, con el sencillo tragicito adornado por un cinturón de cinta de terciopelo negro, está encantadora, monísima.

Mírase en el ancho espejo, con esa coquetería mujeril inherente en todas las hijas de Eva, y sonriendo como si dijera:—estoy guapa—cogiendo de una silla un paquetito, se va.

Es lo del paquetito el trabajo de algunos días por el cual recibirá el beso de gratitud del pobre, que es el más ingenuo, el más puro, el más bueno, que no es el beso de la amiga que besa porque sí, es un beso en el que va un alma entera y es el mejor premio que puede apetecer la encantadora Caridad.

La celestial virtud, de la cual ella lleva el nombre, le es y le ha sido inherente siempre.

Cuenta catorce años... Tendría seis... Hace ocho ya...

Eran los días de su madre.

Esta dándole un dulce beso, le dió un billete de veinte y cinco pesetas para que se comprara el ajuar de muñeca, que le gustara más de las tiendas y bazares de la heroica Villa.

Andando, andando, asida de la mano de la doncella, en busca del ajuar pasaron frente las Calatravas.

Aquel día el frío era horrible, crudo y helado soplaban un vientecillo de lo lindo y—¡pobre Caridad!—gracias al abrigo de pieles.

Un niño casi desnudo, encorbado por el frío, pisando las heladas baldosas de las aceras con los pies desnudos, entumecida la piel y tiritando alargó la descarnada mano á la hermosa niña. Caridad fijó sus pupilas azules en el desvalido; rodó una lágrima sobre su rosada megilla y dirigiéndose á la doncella exclamó:

—Yo puedo pasarme sin ajuar ¿verdad, chacha?

Y depositando el billete en las manos del niño sin esperar contestación arrastró á la doncella tras de sí y entrando en la iglesia posternose ante Jesus Sacramentado. Sus labios se entreabrieron y se elevó al cielo su oración de niña.

NARCISO DE FONTANILLES.
Gerona y julio 1893.

MONTE-MURO.

El movimiento envolvente que había comenzado al amanecer del día 25 de Junio estaba detenido frente á Monte-Muro al declinar la tarde del 27.

Tarde horrenda aquella.

Cincuenta mil hombres aguerridos, valientes como españoles, atacaban las posiciones carlistas que defendían á Estella. Venían de la penosa campaña de Somorrostro, y estaban mandados por los generales más ilustres de la República, Concha, Echagüe, el vencedor del Serrallo; Martínez Campos, Primo de Rivera. Pero les faltaba, si no el espíritu militar, fe en la causa que defendían, ese verdadero resorte del valor que impulsa á las más grandes heroicidades y á los mayores sacrificios, ese aliento inmaterial que convierte los hombres en héroes, esa bandera inmaculada que no flota al aire ni desenvuelve gloriosos colores, emblema y símbolo de la hon-

ra de la patria, sino que la lleva el soldado en los pliegues mismos del corazón y por la cual desafía el plomo y la muerte.

Llegaba, sí, el ejército republicano á Somorrostro después de sostener rudos combates. Era valiente, como ejército español; la disciplina más severa reinaba en sus apretadas filas; el pelear no le arredraba; la fatiga no le imponía, el peligro no le asustaba...; tenía, en suma, todas las virtudes militares menos una: carecía de verdadera bandera.

Frente á frente de un enemigo extranjero, cuyas armas pretendían hollar el sagrado territorio de la patria, la patria misma hubiese dado esa bandera, y con ella la fe, el aliento sobrehumano que desafía impávido el peligro, á los aguerridos soldados del marqués del Duero.

Luchando contra hermanos que querían vengar los ultrajes inferidos á la patria por una revolución que desencadenó vientos de tormenta, los soldados del general Concha, extendiéndose en una línea que desde Oteiza se extendía por Villatuerta, Arandigoyen, Zabal, Zurucuaín, Arizala y Abarzuza, en una distancia de 20 kilómetros, no llevaban bandera que los guiase á la victoria.

Y sucedió lo que forzosamente tenía que suceder: á favor de las sombras de la noche, las huestes republicanas curtidas por la campaña de Bilbao, unidas por la disciplina, valientes y atrevidas como españolas, con todas sus virtudes militares; se retiraban maltrechas, destrozadas y vencidas á Larraga y Tafalla, llevando el ensangrentado cadáver en su caudillo.

Venció al número la fe, al valor de los soldados de la República el valor de los soldados de D. Carlos, á los elementos de guerra acumulados para vencer á los voluntarios carlistas la confianza ciega, incontrastable é invencible de éstos en la bondad de la causa que defendían.

Los soldados de la Francia republicana, vencidos muchas veces por aldeanos casi inermes en los campos de la Vendée, fueron más tarde los vencedores de Arcoli, de Lodi y de Marengo, los que siguieron á Napoleón á las caldeadas arenas de Egipto y á las heladas estepas de Rusia, los que sucumbieron con valor estoico en Waterloo. Es que cuando peleaban contra hermanos defendían todas las injusticias de la tiranía, engendrada por una revolución atea; es que cuando fueron guiados por Napoleón de las Pirámides á Moscou llevaban el recuerdo de la patria amante, y la patria es también una bandera.

Acaso los soldados de Concha batallando hace diez y nueve años contra un ejército invasor ó lejos del sol de España hubieran vencido; luchando contra otro ejército que se oponía á la destrucción de la patria por las masas desenfrenadas de Alcoy y Cartagena, y sobre todo por leyes materialistas en oposición con los sentimientos cristianos de la España monárquica, tenían por fuerza que resultar vencidos.

Y ¡quién sabe! quizá algún día, restaurada en España la legitimidad, alentados por la misma fe engendradora de las pasadas glorias españolas en posesión de la verdadera honra nacional que nos arrebató el grito lanzado en Cádiz, los descendientes de aquellos soldados abatidos en Monte-Muro sean los que sujeten á su carro la victoria paleando contra audaces invasores.

(Se concluirá)

CRÓNICA GENERAL

—La sesión que celebró nuestro Ayuntamiento el jueves fué presidida, aunque por pocos momentos, por el Excmo. Sr. Gobernador civil quien, después de cortés saludo encomió á la Corporación preferencia extrema para los asuntos sanitarios, máxime en circunstancias como la presente que, si bien no son alarmantes, exigen en cambio cuidado y prácticas especiales.

Dió cuenta de que el estado de Palafrugell es satisfactorio y de las manifestaciones cruzadas con el Gobierno y distintos centros oficiales de esta provincia, de cuyas explicaciones resulta armonía completa y buen tacto de parte de cuantos velan por la salud pública.

El señor Alcalde contestó que el Ayuntamiento carece de fondos pero que tiene los mismos laudables propósitos que el señor Gobernador, de quien pidió auxilios en caso necesario.

Leida una comunicación de la guardia civil y hablado de la conveniencia de un local para enfermos en caso necesario, levantóse el señor Gobernador civil muy bien impresionado del espíritu de la Corporación, despidiéndose luego y siguiendo la sesión, en la cual se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar varias cuentas pendientes de pago.

Aprobar el proyecto de distribución de fondos para atender á las obligaciones de este mes.

Dar un voto de gracias al profesor de la escuela elemental de niños don José Dalmau, por haber sabido arraigar las clases nocturnas de adultos.

Disponer la renovación de la cubierta de la parte correspondiente al archivo y derribo del ex-parque de Bomberos por hallarse amenazando inminente ruina, como consecuencia del reconocimiento practicado por el Arquitecto municipal en las Casas Consistoriales.

Quedó aprobado el proyecto de distribución y presupuesto de las obras para convertir en habitación del Conserje del Teatro y en archivo, el local que fué escuela de niñas.

Prevenir al arrendatario de consumos, en virtud de reclamación de varios vecinos, se atempere en el percibo de los derechos de introducción de la uva, á lo establecido por el artículo 139 del Reglamento del impuesto.

Conceder permiso á D. Servando Ponce para instalar en la Rambla de Alvarez una mesa para la venta de refrescos.

Quedar sobre la mesa el informe de la Comisión especial proponiendo que el nuevo matadero se emplace en los terrenos que el municipio posee fuera de la puerta de Figuerola entre Baluarte de este nombre y el terraplén del ferro-carril.

Determinar el número de secciones en que han de dividirse los contribuyentes de esta ciudad, para la ulterior designación por sorteo, de los individuos que han de formar parte de la Junta municipal.

Aprobar en principio una proposición pidiendo se arriende el servicio de sillas en paseos, pasándola á la Comisión respectiva para que redacte el oportuno pliego de condiciones.

Cesar en el alquiler del piano de la

escuela de música, durante las vacaciones de aquella.

—A la una y minutos de la tarde de anteayer, apareció flotando en las aguas del rio Ter, en el sitio denominado *Gorga d' en Brú*, el cadáver del joven que se ahogó en dicho sitio en la tarde del miércoles último.

Dicho cadáver fué trasladado al Hospital provincial, desde cuyo puerto, y á las siete y media de la tarde fué conducido á la última morada acompañado de algunos de sus compañeros con atchascos cuatro de los cuales llevaban las gasas que pendían del ataúd.

¡Quiera Dios no tengamos este verano que lamentar ninguna nueva desgracia de esta clase!

—En la mañana de anteayer un operario de los talleres de Fundición de los señores Gallart y C., tuvo la desgracia de que la correa de una de las máquinas que en dicha casa funcionan, le cogiera un brazo el que fué necesario amputarle.

Dicho operario es casado y con seis hijos de corta edad, la mayor parte de ellos.

El infeliz fué conducido al Hospital.

—Hoy en el paseo de la Dehesa de 5 á 7 y media de la tarde, la brillante música del regimiento infantería de Guipúzcoa que tan acertadamente dirige el señor Marin, ejecutará las piezas siguientes:

- 1.º Pasodoble.
- 2.º El Gavilán (Vals).
- 3.º Terceto y muerte de Valentin Faust.
- 4.º Siseta (Sardana).
- 5.º Machas de los Tres Bemoles.

—Dice el *Diario de Gerona*:

«Hemos oído decir que en el Hospital provincial se habían presentado entre los asilados algunos casos de difteria. Ignoramos la certeza de la noticia por más que podía saber quien nos la comunicó.

De todos modos tratándose de un establecimiento de aquella índole en el que tan fácil, por las condiciones del mismo, las enfermedades epidémicas hallan medios de propagación es de esperar que se tomarán las medidas conducentes á evitar que el mal se estienda y constituya un foco peligroso para la población.

—En la inspección verificada en los mercados y establecimientos de comestibles de esta Capital durante la última semana, han sido decomisados por insalubres por el veterinario-inspector D. José Pimberná: 240 kilogramos de tomates; 100 de frutas; 1 de carne de buey; 18 de despojos; 1 de tocino; 4 de embutidos; 9 trozos de gallina; 7 de conejo; 1 de oca y 1 conejo.

—Por el Gobierno civil se encarga la busca y captura de Salvador Ramon Sanchez, fugado de la Carcel de Barcelona.

—Ha sido nombrado Inspector sanitario de esta provincia D. Narciso Llach y Tomás.

—Dícese que los anarquistas de París preparan una imponente manifestación para el día 11 de este mes aniversario de la ejecución de Bachelot.

Las autoridades han tomado las medidas oportunas para evitar cualquier disturbio.

—En Tortosa, y en cumplimiento de lo dispuesto por su difunto señor Obispo, al día siguiente de su sepelio

lio ha sido repartida á cada uno de los pobres adultos de la localidad la cantidad de cincuenta céntimos y veinticinco á los párvulos.

—Han salido para las capitales de sus respectivas Diócesis, el Excmo. señor Arzobispo de Tarragona y los Iltes. Sres. Obispos de Lérida y Seo de Urgel.

De los restantes señores Obispos que estuvieron en la Consagración de la iglesia de Sta. María de Ripoll, el de Segorbe se ha detenido en su villa natal, Manlleu, y el de Menorca ha ido á visitar la suya, Manresa, para ir después al establecimiento balneario de Vichy catalán en Caldas de Malavella; también ha regresado á su Monasterio el Abad de Montserrat.

—En breve se cambiarán por carabinas sistema Winchester, las tercerolas Remington modelo 1871, que usa la Guardia civil de caballería.

—El Sr. Montero Rios ha presentado la dimisión del cargo de ministro de Gracia y Justicia, siendo nombrado en sustitución de éste el Sr. Capdepon.

—Leemos en un telegrama: Ha sido nombrado comisario de agricultura de Gerona el señor Lleó.

—Ha fallecido el novelista Guy de Maupassant.

—Un cervicero de Chade, nagor (India) ha adiestrado 30 monos, los cuales sirven perfectamente á los consumidores. La cervicería se ve siempre llena de gente para presenciar el trabajo de ese nuevo género de sirvientes.

—El Gobierno inglés ha prohibido se

efectúe la gran manifestación anticatólica que algunos fanáticos luteranos pretendieron organizar en Londres.

—Los diputados catalanes se opondrán á que se graven los vinos españoles destinados á la isla de Cuba con dos centavos por hectólitro.

—En Chicago ha llamado extraordinariamente la atención de las personas que se hallaban estos días en el recinto de la Exposición, una locomotora liliputiense que es sin duda uno de los objetos más notables que se exhiben en aquel certámen.

Tienen la maravillosa máquina una longitud de 8 y 1/2 pulgadas, y pesa solamente una libra castellana. Está construida por el relojero Gloverville, empleando oro macizo, plata, acero y latón. Se compone de 2.835 piezas, incluyendo 668 tornillos y tuercas y 353 roblones. Tiene 3 y 1/2 pulgadas de altura y corre movida á vapor por un binario de 1 3/4 pulgadas de anchura. Esta es la locomotora más pequeña que, pudiendo funcionar como todas las demás, se ha construido en el mundo.

Su inventor, Henry Case, ha estado trabajando tres años enteros en el proyecto, hasta poner los planos y cálculos en manos del constructor.

Repútese esta máquina como una maravilla mecánica y como el objeto más notable que figura en la exposición.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.
San Cirilio obispo y mártir.
SRNTO DE MAÑANA.
San Cristobal martir.

DIOS, PATRIA Y REY.

SUSCRIPCION

para costear la Corona fúnebre que la España tradicional dedica á su malograda R... Doña Margarita de Borbón. (Q. E. P. D.)

	Pesetas.
Suma anterior.	205'60
D. José Solá..	0'50
D.ª Dolores Bosch de Solá.	0'25
» Vicenta J. Solá y Bosch.	0'25
D. Francisco de A. Solá y Bosch..	0'25
» Jaime Vila.	0'10
» José Donada.. . . .	0'25
SUMA.	207'20

GERONA.—Imprenta de Manuel Llach.

Mercado de Figueras y Gerona.

ESPECIES.	Figueras 29		Gerona dia 17	
	8 decálitros. Ptas.	8 decálitros. Ptas.	8 decálitros. Ptas.	8 decálitros. Ptas.
Trigo.	17'00 á 18'	17'	á 18'	
Mescladizo.	á 16'50	16'	á 17'	
Avena.	7' á 7'50	8'	á 8'50	
Centeno.	á 14'	14'	á 15'	
Cebada.	7'75 á 8'	9'	á 9'50	
Maiz.	13' á 14'	12'	á 13'	
Mijo.	á 13'	15'	á 14'50	
Panizo.	á 25'	25'	á 26'	
Alforjon (fajol)..	á 16'	16'	á 17'	
Judias.	16' á 20'	22'	á 23'	
Fasóls.	á 13'	24'	á 25'	
Habas.	13' á 13'25	12'50	á 13'	
Habones.	á 14'	14'	á 15'	
Avellanas.	á 14'	14'	á 15'	
Esparceta.	á 30'	31'	á 32'	
Garbanzos.	á 10'	10'	á 10'50	
Altramuces.	á 13'	13'	á 14'	
Melca.	á 13'25	15'	á 16'	
Arvejas.	á 15'	15'	á 16'	
Ajos (cientos)..	á 15'	15'	á 16'	
Patatas (carga)..	á 90'	90'	á 13'	
Huevos (docena).	á 9'37	12'50	á 13'	
Aceite (mallal).				

CIERRE DE BOLSA DE LAS 4 DE LA TARDE.

	ANTEAYER.			AYER.		
	Con-tado.	Fin mes.	Próxi-mo.	Con-tado.	Fin mes.	Próxi-mo.
Deuda Interior 4 %.		68'30	00'00		68'72	00'00
» Exterior 4 %.		75'37	00'00		75'50	00'00
Billetes Cuba 1886	107'12			107'25		
» » 1890.	97'37			97'30		
Banco Hispano Colonial.		40'40	41'20		40'40	00'00
Acciones F. C. Norte de España		36'35	37'40		36'40	00'00
» » Francia.		25'65	25'95		25'65	00'00
» » Orense.		00'00	00'00		00'00	00'00
Obligaciones de Tarragona, Barcelona y Francia 6 %.	99'50			99'50		
Obligaciones de Tarragona, Barcelona y Francia 3 %.	55'00			55'25		
Idem no hipotecadas.	93'50			92'25		
ULTIMOS CAMBIOS CONOCIDOS.						
DE PARIS						
Renta Exterior.		63'12			62'31	
Acciones F. C. Norte España.						
DE GIROS.						
París.		19'40			19'35	
Londres.						

Telégrama de la casa Quintana y Basols.—Agencia de Negocios, Ciudadanos, 20, Gerona

una explicación de mi parte: el concepto de la nación que nosotros tenemos, y en qué sentido puede considerarse recto el principio de la soberanía nacional. En esto voy á condensar muchas de las contestaciones que pudieran dar á S. S., y así ahorraré tiempo.

Permítame S. S. que le diga que para nosotros la nación no está constituida por los límites naturales del territorio, porque entonces cada isla formaría una nación; ni por la raza, ni por el lenguaje, que es signo de nacionalidad, pero que puede ser causa parcial, y á veces efecto de ella; ni tampoco por la religión sola que se profesa en naciones distintas, ni está formada por las variaciones del territorio; está formada por todos estos factores y otros varios, como el espíritu de familia, del concejo y la religión; pero no á la manera como lo entendía la escuela ecléctica italiana, cuando decía que con todos estos factores se podía llegar á producir un todo nacional.

Es necesario que todo eso se subordine á un vínculo interno que es el de la Religión, que une todos esos alimentos para venir á producir como causas parciales un efecto total, que es el espíritu nacional ese espíritu nacional que reconoce como fundamento la unidad de las creencias de tal manera que allí donde se lesiona esa unidad de creencias se ataca al vínculo nacional, porque la nación es una verdadera persona jurídica, y la unidad de creencias es el lazo primario por donde se coordinan todos los demás factores que llegan á producir ese efecto común que se llama espíritu nacional, que se manifiesta en la tradición; y en tal sentido, se puede decir que en la tradición está la voluntad nacional, y que nna generación no puede cambiar en un momento de la historia las tradiciones de un pueblo, que podrá recibir á manera de mayorazgo para depurarlas y perfeccionarlas, pero nunca para aniquilar y destruir, porque es una cosa que ha recibido de las generaciones anteriores para legarla á las generaciones venideras. (Aprobación).

Su señoría dice que no conoce ningún publicista que defienda la Monarquía que yo defiendo, y no me extraña, porque cuando se habla aquí en nombre de la ciencia, generalmente se habla en nombre de la escuela de cada uno. Claro es que entre los publicistas de la escuela de S. S. no se encuentran los defensores de la Monarquía que yo defiendo. Los hay fuera de nuestra patria; en Alemania, la defien-

de Guillermo, Cosergatent en Bélgica, un publicista como Carlos Perín defiende la Monarquía que yo defiendo y el principio regionalista; y la defiende un escolástico tan ilustre como Rosetti, y la defiende Liberatore, y en España, el ilustre P. Peferino Gonzalez en sus *Estudios sobre la filosofía de Santo Tomás*, expone un concepto de la Monarquía que no defiende en lo sustancial del que yo he sostenido aquí esta tarde.

Nos decía el Sr. Figueroa ¿que á qué habíamos venido aquí, y empleaba una palabra que yo hubiera tomado como malsonante en el Parlamento á no haber sido pronunciada con ciertas atenuaciones por S. S. Venía á indicarnos que no era procedimiento honrado venir al Parlamento para desprestigiar el sistema parlamentario.

Créame S. S. los tradicionalistas no hemos venido aquí con ese objeto, en realidad habríamos venido sin objeto alguno, porque dudo yo que haya nadie ya que intente desacreditar el sistema parlamentario sin desacreditar su propio juicio al empeñarse en desprestigiar lo que ya no puede estar más desacreditado. Hemos venido á hacer propaganda de nuestros principios, ¿y como habíamos de hacerla? Pues valiéndonos de las armas mismas que nos dan nuestros adversarios. Pues que, ¿cree S. S. que si fuéramos á combatir la revolución en los campos de batalla iríamos á ir con mosquetes ó fusiles de chispa? Nó, iríamos con el Maüser, y eso que muy bien podíamos tener hasta la creencia de que la pólvora y su uso eran malos; pero para batirse con los enemigos hay que emplear las armas que ellos emplean. (Muy bien).

Por último, el Sr. Figueroa decía que nosotros éramos una reacción opuesta á la reacción anarquista. El anarquismo es la última consecuencia de todos los errores revolucionarios, y en frente de ese grande error que comienza en las tintas medias de todos los partidos católicos liberales, que se va ensanchando en la democracia y llega el socialismo para terminar en los mares sangrientos de la anarquía, en frente de todo eso está el derecho secular que nosotros defendemos. Dice S. S. que nosotros defendemos la reacción: cierto, nosotros representamos la reacción del orden contra la reacción del desorden; nosotros defendemos aquella reacción que comienza en el Calvario, y que es la que divide en dos mitades la historia del mundo.

Cort-Real, 18.--GERONA.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido acudir á

LA NEOTAFIA

HERNIAS TRENCATS

Detención, alivio y curación radical de las hernias (trencats) se obtiene por medio del braguero mecánico regulador acompañado del parche inventado por el especialista Sr. PALAU; recomendado por todas las eminencias médicas y premiado en la Exposición de Barcelona, con Real privilegio.

Calle Ancha, 12 y 14, al lado de la iglesia de la Merced, BARCELONA
Consultorio Ortopédico de 8 á 1 y de 3 á 8.

SE VENDE la antigua Posa de la Rosa á cargo de Pedro Oliver cita en la calle de la Cort-Real número 9.

Precio reducido

RELOJERIA DE FORGAS

7, ZAPATERIA VIEJA, 7, (Frente al Correo)

Completo surtido de Relojes de todas clases y sistemas al alcance de todas las fortunas, así como cadenas y demás artículos anexos á la Relojería.

SEGURIDAD, PERFECCION, ECONOMIA.

tanto en las ventas como en las recomposiciones en las garantías que ofrece este establecimiento.



Esta clase de Relojes, contruidos por una de las más acreditadas Fábricas del extranjero y exclusivamente para mi casa, reúnen á la bonita forma de sus cajas de solidez y buena construcción en sus máquinas, á lo que lo cual se debe marchen con tanta exactitud.

En dicho establecimiento encontrarán toda clase de Relojes de Pared tanto en cuadros como en Reguladores.

Fábrica de muebles de todas clases

movidos al vapor en S. Martin de Provensals.

almacén y despacho **FERNANDO VII, N.º 34** precios baratísimos

Barcelona.

especialidad en camas de Viena, somiers, balancines y toda clase de

MUEBLES PARA TORRES.

Antes, el mundo no tenía más que esclavos y tiranos, después en el Calvario nace la libertad, que tiene por término la Cruz, y crea S. S. que toda libertad que no se incline ante la Cruz, no es más que una reacción sangrienta, aunque se cubra con el nombre honroso del progreso.

Segunda rectificación.

Voy á rectificar brevemente á las afirmaciones del señor Figueroa.

Aquí no hay la menor discrepancia, á pesar de todos los maquiavelismos de S. S., entre el señor Barrio y Mier y yo; la prueba de ello es que el señor Barrio y Mier, mi maestro en todo, porque no solo es mi jefe político en esta minoría, sino mi maestro en la ciencia jurídica, ha asentido por completo á todas las ideas y principios por mí sustentados, sin que se haya dado el caso de que respecto de ninguna de mis afirmaciones el señor Barrio y Mier tuviera que hacer el menor reparo; y hubiera bastado que lo hiciera para que yo tan atento y respetuoso á su autoridad científica y política, corrigiese en el acto cualquiera de mis aseveraciones.

Queriendo rectificar brevisísimamente, y para hacerlo de una vez á todo lo que el señor Figueroa se ha servido decirme, voy á manifestar que yo mismo hace tres años, dirigiéndome á D. Carlos de Borbón el día de su santo, mantuve el mismo concepto de la Monarquía que aquí he expresado. Vea S. S. si en esto hay novedad. Yo decía:

«Así es que la Monarquía que simbolizáis, mas que absoluta, como la apellidan para infamarla los liberales, merecía, además del título de católica, el calificativo de federal, si esta palabra no fuese algunas veces desnaturalizada, como tantas otras, y por de pronto es representativa por oposición á la parlamentaria y regionalista, por natural antítesis á toda centralización tiránica.»

Vea, pues, S. S. como ya entonces afirmaba yo este mismo principio. Y he de añadir que á D. Carlos, no solamente no le pareció mal esta afirmación mía, sino que he recibido una carta de su secretario,

ción sobre el concepto de la nación, que le pareció oscuro, sobre el concepto de la Monarquía que yo defiendo, y que S. S. declaró que no ve defendida por ningún publicista moderno. Pero queriendo afirmar ese mote de absolutista y encontrar en no sé que historia que ha descubierto esta tarde S. S. algún argumento para poder apoyar esa tesis de S. S., ha pasado á decir que nosotros habíamos surgido de una reacción del reinado de Fernando VII. Aunque se asombre S. S. y se asombre la mayoría, les diré que no les regalo sólo la reacción de Fernando VII, sino que les regalo todo el reinado, y el reinado de Carlos IV y el de Carlos III, que no tienen punto de comparación con los principios que sustentamos, ya que aquellos leguleyos realistas que se arrastraban como reptiles por las antecelas de los reyes absolutos son los progenitores de los partidos liberales, nunca de la política que nosotros defendemos. (Muy bien, en la minoría carlista.

Si quisiera buscar algún antecesor nuestro, yo podría decirlos que el único ministro que en cierto modo nada más, pudiéramos nosotros aceptar como representante de nuestras ideas, sería el marqués de la Ensenada. Nosotros no aceptaríamos más que á Felipe V y á Fernando VI, y eso con atenuaciones, porque no aceptamos sino á beneficio de inventario la herencia de la Monarquía tradicional. Cuando se ha apartado de nuestros principios fundamentales, entonces ha herido nuestro programa y se ha herido á sí misma. ¿Y cómo la hemos de defender en esas desviaciones que se apartan de nuestros principios? Su Señoría puede haber encontrado allí, no ciertamente el origen histórico, pero si el origen oficial de la comunión tradicionalista, y podía haberlo encontrado en el reinado de Fernando VII cuando en los proyectos para las Cortes de 1812 representaba parte de nuestros principios Jovellanos en los apéndices á la Memoria de la Junta central, y de la misma en sus escritos políticos el ilustre Capmany como los había defendido el Padre Labastida en tiempo de Felipe V. como el baron de Eroles defendió el programa fuerista y regionalista, y no defendió el poder tiránico de Fernando VII, que yo no defenderé jamás. (Muy bien).

Como no quiero ser largo en esta discusión, porque comprendo que va siendo muy prolijo este debate, me habéis de permitir que me ocupe en un punto del discurso del señor Figueroa, que exige